
“Для меня большая честь выступать сегодня 
перед Советом, и я хочу выразить искрен-
нюю благодарность за доверие, оказан-
ное мне при назначении на должность 

Генерального директора Агентства. Я хотел бы 
поблагодарить Председателя Совета, Посла 
Ферухи, за ее искренние усилия и неустанную 
преданность делу, которую она продемонстри-
ровала, продвигая вперед процесс отбора в 
течение всего этого интенсивного периода и 
приведя его к сегодняшнему результату. Ваше 
руководство и ваши усилия, г-жа Председатель, 
которые были транспарентными, искусными 
и беспристрастными, значительно помогли 
успешному протеканию этого процесса.

С самого начала моей избирательной кампании 
и до нынешнего дня я, будучи кандидатом, делал 
все возможное, чтобы заручиться поддержкой 
всех регионов и групп, учитывая без какого-
либо пристрастия интересы всех государств-
членов. Сегодня я обещаю снова, что буду 
делать все возможное для обеспечения резуль-
тативного, эффективного и беспристрастного 

функционирования Агентства в интересах всех 
государств-членов.

Усилия Генерального директора могут быть 
успешными только тогда, когда они удовлетво-
ряют потребности и чаяния государств-членов. 
Я обещаю еще больше активизировать кон-
такты с государствами-членами и в то же время 
обращаюсь через Вас, г-жа Председатель, с 
просьбой ко всем государствам-членам о даль-
нейшем сотрудничестве и поддержке после 
моего утверждения Генеральной конферен-
цией и вступления в должность руководителя 
Агентства. Впереди огромные задачи, но я уве-
рен, что Генеральный директор, которому дове-
ряют и которого поддерживают все государства-
члены, сможет, руководя Агентством, достичь 
целей, закрепленных в Уставе.

Я имел честь выступать перед Советом 4 марта 
и 26 мая с разъяснением моей позиции как 
кандидата на должность Генерального дирек-
тора. Я продолжу работу над моими планами 
и идеями в предстоящие месяцы, но позвольте 
мне кратко изложить некоторые ключевые 
моменты. Я сосредоточу свои усилия на дости-
жении более скорого и широкого использова-
ния атомной энергии для поддержания мира, 
здоровья и благосостояния во всем мире. Я 
сосредоточу свои усилия на активизации тех-
нического сотрудничества и связанной с ним 
деятельности Агентства, на содействии предот-
вращению распространения ядерного оружия 
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нет пятым Генеральным 

директором МАГАТЭ за его 
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3 июля 2009 года Посол Юкия Амано из Японии был официально назначен следующим 
Генеральным директором МАГАТЭ.
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62-летний посол Амано является Постоянным 
представителем и Чрезвычайным и полномочным 
послом Японии при Международных организа-
циях в Вене и управляющим в Совете управляющих 
МАГАТЭ.

Выпускник юридического факультета Токийского 
университета, г-н Амано начал работать в министер-
стве иностранных дел Японии в апреле 1972 года.

Работая в министерстве иностранных дел Японии, 
г-н Амано занимал все более высокие руководящие 
должности, в частности, директора отдела науки, 
директора ядерно-энергетического отдела и заме-
стителя Генерального директора по контролю  
над вооружениями и научным вопросам. В августе 
2002 года он был назначен Генеральным директо-
ром по контролю над вооружениями и научным 
вопросам, а в августе 2004 года – Генеральным 
директором департамента разоружения, нерас-
пространения и науки.

Г-н Амано имеет богатый опыт политической 
работы в областях разоружения, нераспростра-
нения и ядерной энергетики и участвовал в пере-
говорах по важным международно-правовым 
документам, таким, как документ по продлению 

действия ДНЯО, ДВЗЯИ, протокол о проверке в рам-
ках Конвенции о биологическом и токсинном ору-
жии (КБТО), изменение Конвенции о негуманном 
оружии (КНО) и Международный кодекс поведе-
ния по предотвращению распространения балли-
стических ракет (МКПРБР). В апреле 2001 года он 
представлял Японию в качестве правительствен-
ного эксперта в группе ООН по ракетам, а в июле 
2001 года – в группе экспертов ООН по вопросам 
образования в сферах разоружения и нераспро-
странения.

Он работал в посольствах Японии во Вьентьяне, 
Вашингтоне и Брюсселе, в делегации Японии 
на Конференции по разоружению в Женеве, а в 
1997 году был Генеральным консулом Японии в 
Марселе.

Посол Амано станет пятым Генеральным директо-
ром МАГАТЭ за его 52-летнюю историю. Он станет 
преемником Мохамеда ЭльБарадея, который был 
первоначально назначен с вступлением в долж-
ность в декабре 1997 года и был повторно назначен 
в 2001 году и 2005 году. Ранее Генеральными дирек-
торами МАГАТЭ были Ханс Бликс, с 1981 по 1997 год; 
Сигвард Эклунд, с 1961 по 1981 год; и Стерлинг Коул, 
с 1957 по 1961 год.

Пятый Генеральный директор

и на дальнейшем совершенствовании общего 
управления Агентством.

Благодаря громадным усилиям и целеустрем-
ленности д-ра ЭльБарадея с момента его назна-
чения Генеральным директором в 1997 году, а 
также в предыдущий период, Агентство пре-
вратилось сегодня в известную и удостоенную 
наград организацию. Я думаю, что выражу наше 
общее мнение, высказав самую глубокую благо-
дарность д-ру ЭльБарадею и его предшествен-
никам за их вклад в работу Агентства на протя-
жении многих лет. Я также хотел бы выразить 
признательность сотрудникам Агентства. Они 
являются самым ценным достоянием Агентства, 
и их технический потенциал, высокая профес-
сиональность и преданность Агентству необ-
ходимы для выполнения миссии Агентства. Я 
очень взволнован и горд тем, что смогу рабо-
тать вместе с этими талантливыми специали-
стами и в одном коллективе с ними решать 
новые и серьезные проблемы, стоящие перед 
Агентством.

И наконец, для меня действительно было честью 
претендовать на должность Генерального 
директора вместе с кандидатами очень высо-
кого калибра, особенно с г-ном Минти. На меня 
произвело особое впечатление то, что все они 
провели свои кампании изящно и весьма про-
фессионально. Теперь нам необходимо думать 
о будущем и, действуя как сплоченная и еди-

ная группа государств-членов, стремиться к 
достижению наших общих целей и решению 
задач, изложенных в Уставе МАГАТЭ. Я буду рад 
выслушивать мнения всех государств-членов, 
проводить с ними обсуждения, сотрудничать и 
работать в тесном контакте с ними, с тем чтобы 
обеспечить дальнейшее развитие и успех 
Агентства и его деятельности.

В заключение хочу вновь поблагодарить вас за 
то, что вы удостоили меня этой большой чести. 
Обязуюсь сделать все от меня зависящее для 
беспристрастного и профессионального слу-
жения МАГАТЭ и полностью посвятить себя 
этому благородному делу”.   

Выступление Посла Юкия Амано на заседании 
Совета управляющих МАГАТЭ 3 июля 2009 года.
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Сегодня я обещаю снова, что буду делать все 
возможное для обеспечения результативного, 
эффективного и беспристрастного 
функционирования Агентства в интересах всех 
государств-членов.


